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40余年勤めた地域金融機関を退職後、その経
験と人脈を生かして、多治見市、大府市そして
可児市で活躍するビジネス相談員。（元岐阜県
産業経済振興センター登録アドバイザー）
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　ビジネスカフェ・マネージャーな
んて大層な肩書きがついて相談員
をやっていますが、特にコレといっ
た資格を持っているわけではあり
ません。その代わりに資格や知識
を持っている人はたくさん知ってい
ます。
　可児ビジネスカフェの本来の業
務は、相談に対して新たなことを教
えたり、助言・提案したりすることで
すが、内容によっては、結果として
人と人とをつなぐことが答えになっ
たりもします。

資格はなにもないんです

ビ
ジ
ネ
ス
カ
フ
ェ
の
相
談

　
平
成
29
年
７
月
に
オ
ー
プ
ン
し
て
以
来
、
こ
の
２
年
間
で
い
ろ
い
ろ

な
職
種
か
ら
さ
ま
ざ
ま
な
相
談
を
受
け
、
そ
の
数
は
1
1
3
5
件
に
な

り
ま
し
た
。

　
相
談
の
中
で
私
が
大
切
に
し
て
い
る
こ
と
は
「
儲
け
て
こ
そ
ビ
ジ
ネ

ス
」「
気
持
ち
良
く
帰
っ
て
も
ら
う
」
の
2
つ
で
す
。
儲
け
る
た
め
の

ヒ
ン
ト
を
見
つ
け
て
、
誰
の
た
め
、
な
ん
の
た
め
に
ビ
ジ
ネ
ス
を
す
る

の
か
、
ビ
ジ
ネ
ス
を
す

る
う
え
で
何
が
隔
た
り

に
な
っ
て
い
る
の
か
に

気
づ
い
て
、
次
の
ス

テ
ッ
プ
に
進
ん
で
も
ら

い
た
い
と
思
っ
て
い
ま

す
。

　
可
児
ビ
ジ
ネ
ス
カ

フ
ェ
で
は
、
コ
ー
ヒ
ー

を
飲
み
な
が
ら
、
カ

フ
ェ
気
分
で
ビ
ジ
ネ
ス

の
相
談
が
で
き
ま
す
。

ど
う
ぞ
、
気
軽
に
お
越

し
く
だ
さ
い
‼

ビジネスカフェに相談
　以前から利用者に支給する工賃を少しでも多くしたいと考えていて、何か
良い仕事はないかと相談しました。

　竹皮拾いのお話をいただきました。
　新しい環境で仕事をすることは、利用者にとって容易なことではありませ
ん。また、たくさんの竹皮が落ちている中で製品になるものを見極めて拾う
仕事は難しくもあり、私たちにとっても新たな挑戦になりました。
　大きさの見本となる型紙を作ったり、吉田包装店さんに相談しながらなん
とか仕事を終えることができてほっとしました。

その結果…

前向きに取り組む

biz-cafe@city.kani.lg.jp

62-8702（予約可）

総合会館１階

午前10時～正午、午後１時～４時

毎週月・水※・金（祝日、年末年始除く）

時 間

場 所

電 話

メール

Ｈ Ｐ

※かに経営相談窓口（岐阜県よろず支援拠点サテライト）も併せて利用
　できます。

!
長
年
、竹
皮
を
出
荷
し
て
き
た

吉
田
包
装
店
は
、竹
皮
確
保
の
悩
み
を

抱
え
な
が
ら
、事
業
を
営
ん
で
き
ま
し
た
。

支援員　笠井 綾佳 さん
あや   か

吉田 鏡子 さん
きょう  こ

吉田 毅 さん
つよし

ビジネスカフェに相談
　当店の出荷量は約40年前と比べると
10分の１ほどになっています。夫婦２人
では時間も労力も限られている中、竹皮
を確保する良い方法はないかと、相談し
ました。

　まずは竹皮を買い取るためのチラシを
作るため、岐阜県よろず支援拠点のコー
ディネーターを紹介していただきました。
　そしてその後、ステキな出会いの紹介
もいただきました。

その結果…

吉田包装店
昭和11年に毅さんの父が竹皮を加工し販売する事業を始め、今に至る。
古き良き伝統を後世に伝え、竹皮を使った食品や工芸品が可児の名物
になることを目標に、毎日夫婦で仲良く作業しています。

　障がい者の就労継続支援や移行支援などを行う施設です。平成29年４
月に開設し、現在25人が通所しています。クリーニングや機械部品の仕
分けなどの作業をしたり、弁当事業や“けやきカフェ”の営業をしたりして
得た収入を、工賃として利用者に支給しています。

　竹皮拾いという新しい仕事を終えて、利用者さんから
は「難しかったけど、優しく教えてくれて楽しかった」「次
はいつできるのか」と、前向きな感想が聞けました。ま
た、地域の人と一緒に仕事をすることができたことがと
ても貴重な経験になりました。

　今はまだ手探りな状態の活動ですが、ビジネスカフェ
からは他にも竹皮を使った製品を独自に作ってみるなど
色々な提案をいただいているので、これからもアドバイ
スをもらいながら、利用者さんと一緒にできる限りのこ
とをしていきたいです。

②使える竹皮を探して
　竹林を歩きます
②使える竹皮を探して
　竹林を歩きます
②使える竹皮を探して
　竹林を歩きます

③型紙と合わせて使える
　大きさか確認します
③型紙と合わせて使える
　大きさか確認します
③型紙と合わせて使える
　大きさか確認します

①説明をしっかり聞きます①説明をしっかり聞きます①説明をしっかり聞きます

社会福祉法人 みらい 
けやき可児

　
吉
田
包
装
店
さ
ん
か
ら
は
、
古
来
の
伝
統
を
続
け

て
い
き
た
い
。
そ
し
て
そ
の
た
め
に
は
生
産
量
を
増

や
し
、
多
く
の
人
に
利
用
し
て
も
ら
う
と
い
う
明
確

な
目
標
が
あ
り
ま
し
た
。

　
一
方
、
け
や
き
可
児
さ
ん
か
ら
は
、
補
助
金
な
ど

に
頼
る
だ
け
で
な
く
、
利
用
者
さ
ん
と
一
緒
に
自
分

た
ち
で
収
益
を
上
げ
、
自
立
し
た
い
と
い
う
熱
意
が

あ
り
ま
し
た
。

竹
皮
で
ビ
ジ
ネ
ス
の
マ
ッ
チ
ン
グ

　
両
者
と
も
今
ま
で
経
験
が
な
い
分
野
同
士
の
仕
事

の
お
見
合
い
で
し
た
が
、
上
手
く
か
み
合
え
ば
Ｗ
ｉ

ｎ×

Ｗ
ｉ
ｎ
の
ビ
ジ
ネ
ス
が
で
き
る
と
判
断
し
ま
し

た
。
竹
皮
拾
い
だ
け
に
限
る
と
短
期
間
の
仕
事
に
な
っ

て
し
ま
い
ま
す
が
、
竹
皮
で
工
芸
品
を
作
る
な
ど
可

能
性
は
広
が
っ
て
い
ま
す
。
越
え
る
べ
き
ハ
ー
ド
ル

は
高
い
で
す
が
、
何
が
で
き
る
か
を
こ
れ
か
ら
も
一

緒
に
考
え
て
い
き
た
い
で
す
。

中
小
企
業
や
小
規
模
事
業
者
、起
業
を
し
た
い
と
い
う
人
を
対
象
に
、

ビ
ジ
ネ
ス
に
関
す
る
悩
み
を
気
軽
に
相
談
で
き
る
窓
口
で
す
。
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